
千名形象人 托起文明镇
本报记者 王思俊 通讯员 唐 红 琴 冉

潘安故乡有妙招

走进西晋文学家潘安的故乡!!!中牟县城
关镇"记者的第一印象就是"街道宽敞整洁"农
贸市场都井然有序"做生意的笑脸相迎"说起话
来文明和气#该镇镇长张明科介绍说$我们镇在
社会主义新农村建设的进程中"确立了%以人为
本"以德治镇&的执政方略"注重对农民基本素
质的培养"大胆实施了%形象人&工程# 实现了
%一村一条文明街"一街一个文明户"一户一件
模范事"一家一个形象人&的社会环境#

家家都有形象人

城关镇所辖
!

个行政村
!

个居委会"辖区人
口

"#

万人"其中农业人口
"$"

万人# 自
%&&%

年以

来"每年举办一次以家庭主要成员组成的形象人
培训班# 把他们集中起来体验军事化管理的集体
生活"并聘请省内著名专家'教授讲学授课"全面
提高村民的集体观念'致富能力'法制意识'道德
水平等综合素质#全镇已有
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人次的农村干部
和骨干群众接受了形象人培训# 该镇人大主席宋
健介绍说"组织家庭形象人评选活动"让农户家庭
自己做主"不论年龄'性别'辈分等客观因素"从道
德素质'致富本领'思想觉悟'文化水平等

!

个方
面进行民主评选"参加镇村组织的活动#

!浪子"成了形象人

%&&'

年
"%

月中旬" 记者在警营内见到了正
在参加第五期形象人培训的白建学" 他不好意思
地说"过去看着啥事不顺眼就想出头"不该出手也

出手"结果成了无可救药的%浪子&#

%&&%

年初冬"

镇里举办第一期形象人培训班时"在村干部的苦
口婆心反复劝导下"他才勉强来到了培训班#

通过学习培训"他大开眼界"充分认识了自
己以前的错误#从此"他痛改前非"从各方面都严
格要求自己"重新展示自我形象# 坐在他身旁的
本组村民老马半开玩笑地说$%他才是浪子回头
金不换的典型哩# &白建学深有感触地说$%

%&&%

年以来"每次形象人培训班我都参加"从中学到
了知识"增加了见识# &后来"大伙一致推选他当
村民组长"他还光荣地加入了党组织#

做好形象人 最有说服力

东关村四组村民万金荣手捧奖牌激动地对
记者说$%这几年镇里搞的形象人培训效果太好
了# 拿俺家来说吧"我是多次被评为好媳妇'好
婆婆"今年又被授予全国敬老爱幼之星#俺的两
个媳妇学的一个比一个懂事"一个比一个孝顺"

她们也被村里评上了好媳妇# &

中牟县委常委' 城关镇党委书记张书勤
介绍说"全镇形成了争当形象人 '争做模范事
的良好局面 # 全镇

!

个行政村
(

个被评为市
级文明村#该镇综合实力位居郑州市之首"是
形象人托起了这个全国文明镇#

%&分钟乱拨打 )"&达 "!次
!"#$%&'(

本报讯 (记者 陈亚洲 通讯员 申建中)

昨日" 一醉汉在新密市市区公用电话亭拨打
""&

"

%&

多分钟竟拨打
"!

次"并在电话里辱骂
民警"被值勤民警治安拘留#

昨日深夜
"

时许"新密市公安局
""&

指挥
中心的报警电话突然响起"值班民警赶忙接通
电话"电话里传来一阵语无伦次的说话声$%我
报警"我要撒尿**&经民警仔细询问"得知是
醉汉乱拨

""&

电话# 于是"民警将电话挂断"没
想到刚挂断" 刚才的电话号码又打了进来"传

来的还是刚才那个醉汉语无伦次的话语# 民警
告诉他不要乱打

""&

" 谁知电话里面传来辱骂
民警的声音# 民警再次将电话挂断"可紧接着
该电话又打了进来" 还是不停地辱骂民警"就
这样在

%&

多分钟内竟然拨打
"!

次#

民警根据来电显示" 查出该电话是在农
业路上的一个

*+

公用电话"便指令夜间巡逻
,

号民警赶到该电话亭处" 将正在拨打
))&

的醉汉王某抓获#当日"王某被公安机关依法
治安拘留#
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电话
!"!##$%" &'()*+,--./01123-45620789(

!""#

年
$

月
%

日 星期五
!"#$

"#$%&"'() *+,-.

!"#$%& '()*+,-

)*+,-./01 ,-%2 34567+89:;<

本报讯(记者 党贺喜 通讯员 张温良

张慧霞)新年伊始"地处新郑市龙湖镇的河
南商都生物技术股份有限公司内一片忙
碌"一辆辆满载货物的车辆鱼贯而出"络绎
不绝# %闯荡市场" 专利是我们的 +杀手
锏,- &公司业务主管杨先生说"%今年公司
已经申报了

,&

项专利"平均每半个月就有
一项# &

在市场经济条件下" 谁拥有了专利就
意味着谁占有了市场份额#同样"正是得益
于专利%护航&开路"地处枣乡孟庄镇的新
郑奥星实业有限公司迅速成长为全省红枣

加工的龙头企业#

作为全国科技工作先进市" 近年来"

新郑市针对部分企业' 单位重有形资产'

轻无形资产"不注重利用知识产权开拓市
场 '保护自身权益的问题 "在积极推进自
主创新的同时" 加强知识产权保护工作"

为提升县域经济自主创新能力 %保驾护
航&#

为做到保障有力 "新郑市成立了 %产
学研结合科技成果转化&等六个工作服务
组 "致力于企业工程技术中心 '产学研基
地'创业服务中心'民营科技园'知识产权

示范企业等创新载体建设"先后制定出台
了 .关于增强创新能力建设 "建设创新型
新郑的决定/'.科技自主创新工程实施方
案/'.专利申请资助资金管理办法 /'.科
技自主创新工程目标考核办法/'.知识产
权工作实施方案/ 等一系列政策性文件"

并制定出相关工作制度和监督检查措施"

保证了政策措施的落实# 两年来"连续发
放专利申请资助资金

,&

余万元" 专利申
请增速达

,-.

" 职务发明运用率达到
(&.

#

通过申请专利保护自身知识产权和核

心技术"培植出新郑奥星实业有限公司'天
津药业集团新郑股份有限公司' 河南商都
生物技术股份有限公司' 河南润恒生物能
源有限公司' 郑州正力实业有限公司等一
大批拥有自主知识产权的企业集群" 擎起
了由%新郑制造 &向 %新郑创造 &跨越的大
旗#

%&&'

年"该市共申报专利
,-%

件"居全
省县(市)区第三名"并有

)%&

个具有自主
知识产权的专利得到集成开发应用" 实现
新增产值

)-$!

亿元"利税
%

亿元# 构筑起
了助推全市主导产业发展' 提升县域经济
核心竞争力的%专利集群&#

巩义新农村电气化县通过验收
=>?@AB //$!/0.

本报讯(记者 王亚楼)日前"河南省电力公司和河南
省发改委对巩义市新农村电气化县建设进行了考评验
收#考评验收组通过现场考察'资料汇总分析以及数据的
测算统计" 认为巩义市新农村电气化建设各项指标达到
了.河南省新农村电气化标准考评验收标准/

1

类考评验
收标准要求"完全实现了%户户通电'供电可靠'安全经
济'供用和谐&的目标"这标志着巩义市新农村电气化县
顺利通过验收#

%&&'

年年初"巩义市被确定为河南省首批新农村电
气化建设试点县之一"按照%政府发动'乡村主动'电力推
动'百姓互动&的新农村电气化工作机制"巩义市在电气
化建设方面取得了显著成效# 截至去年

)&

月"在主网建
设及完成方面完成投资

%%&&

万元"对
0

个
))&

千伏变电
站主变增容改造"新增主变

-

台"容量
/%$-234

"在农村
中低压配网建设方面完成投资

5!&&

万元"建成
'

个电气
化乡镇"

/&

个电气化村# 新农村电气化建设大大提高了
供电可靠性和供电质量"巩义市

5&&'

年的人均年用电量
超过了

)0(/

千瓦时"综合电压合格率为
/!$!'.

"供电可
靠性达

//$!/0.
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新密通道绿化提档升级
CDEFGHIJ

本报讯 (记者 刘俊礼 通讯员
王炎军 张宏涛) 记者昨天从新密市
了解到"新密今年将继续加大通道绿
化建设力度"在实施新通道绿化的同
时"对原有郑少高速'豫

&,

线'密杞
路'县道及乡村主干道等通道绿化工
程进行升级改造"努力打造一流的林
业精品工程#

据悉" 新密将大力实施包括郑石
高速等六大通道绿化重点工程" 让公
路沿线尽现生态景观# 计划在郑石高
速两侧栽植常绿景观树和营造用材林
(-&&

亩"每侧栽植
,&

行乔木"绿化宽
度

)&&

米# 郑少高速在每侧
)&&

米的
基础上" 将绿化宽度扩到

)(&&

米"规
划造林

5

万亩#按照新的绿化标准"对
豫

&,

线'密杞路
5

条省级道路在消灭

绿化空当"对镇区'建筑物等特殊地段
超常规绿化的同时" 单侧绿化宽度由
5&

米扩宽到
(&

米# 东柿路'槐下路'

新密路'观甘路'王超路和南环路六条
县级道路由

)&

米扩宽到
5&

米" 村级
主干道单侧绿化宽度至少在

)&

米以
上" 所有道路内侧至少栽植

)

行以上
的常绿树#城区新修道路"全部进行高
标准绿化"栽植高大乔木"绿化一次到
位#郑少高速东西引线工程#实施以乔
木为主' 常绿树种和落叶树种合理搭
配'乔灌草相结合的高标准绿化"营造
错落有致的生态景观" 要求单侧绿化
宽度

5&

米以上# 开建生态小游园# 在
豫

&,

线上的城镇关键区域"规划建设
(

个生态小游园" 为广大群众提供休
闲娱乐场所#

雁鸣湖景区景观大道通过评审

本报讯(记者 王思俊 通讯员 李增富)雁鸣湖景区
景观大道将与省道

55,

线' 雁鸣湖风景区和郑汴产业带
实现对接#昨天上午"中牟县邀请有关专家对雁鸣湖景区
景观大道工程可行性研究报告进行评审" 评审结果令人
满意#

据了解" 按照中牟县人民政府与利海集团关于开发
经营雁鸣湖景区的合作协议"结合郑汴产业带总体规划"

将通往雁鸣湖景区的省道
55,

线升级改造成一条景观大
道# 该工程实施后" 将使雁鸣湖景区对外的交通更加顺
畅' 便利" 同时作为郑汴产业带的一条南北向城市主干
道"实现与郑汴产业带'中牟县主城区'雁鸣湖风景区和
省道

55,

线的有效对接"必将为雁鸣湖景区'道路两侧区
域及其邻近区域带来更大的社会效益' 经济效益和环境
效益"推进县域经济和产业带的发展步伐#该景观大道工
程位于中牟县城北部"纵穿郑汴产业带"工程南起郑开大
道北至连霍高速"全长

-50&

米"路宽
(&

米"双向六车道"

为郑汴产业带内南北向城市主干道" 雁鸣湖风景区对外
联系的主要进出口#
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荥阳乔楼镇让村官上台!述职"

本报讯 (记者 谢庆 通讯员 海勤 红梅)%去年
/

月
5-

日半夜" 村里群众苏天伦咚咚地把俺家门敲得震天
响"原来他正上大学的儿子得了重病"急需用钱"第二天
一大早和村两委班子成员商量后" 决定资助他

5&&&

元
钱#&这是昨天荥阳市乔楼镇陈砦村党支部书记马留春在
述职报告中说的# 新年伊始" 荥阳市乔楼镇率先请全镇
)!

个行政村党支部书记'村委主任上台"细细讲讲一年
来都为群众干了哪些实事#

东郭村去年面对国家重点工程郑西铁路建设和中原
西路建设前期拆迁两大难题"涉及

(&

多户群众住房和商
户"面对众多问题当初群众意见很大"施工困难重重# 村
党支部书记帖志岭带领两委成员深入各家各户讲解"请
村内德高望重的老人'人大代表'政协委员帮助做思想工
作"一个月穿破了一双鞋"瘦了

)&

多斤# 不到
5&

天拆迁
顺利完成"没有出现一个钉子户#

从早上
!

点讲到中午
)5

点多"台上村干部一件件得
讲仔细"台下群众一个个听得专心#陈沟村党支部书记陈
永定感慨地说$%当了

5&

多年村干部"年终上台述职还是
头一回" 当村干部就得全心全意为群众办实事" 不好好
干"上台就没啥说的#&另外"参加此次会议的各级人员还
将对村官们的述职报告逐一进行打分" 得分低的那些村
官"就得有个说法了#

新郑连续 )5次
夺得!红旗渠精神杯"

本报讯(记者 党贺喜 通讯员 张温良 高毅翠)记者
昨日从新郑市水利局获悉$ 在日前揭晓的河南省农田水
利基本建设%红旗渠精神杯&竞赛活动表彰会上"新郑市
再次捧得

5&&-

年%红旗渠精神杯&"这也是该市第
)5

次
获得此项殊荣#

金杯闪闪" 不仅见证了新郑水利人的辛勤付出与探
索"而且还带给老百姓更多的实惠# 围绕改善民生"该市
积极实施安全饮水工程"解决了和庄等

/

个乡镇
55

个行
政村

)$/,

万人的高氟'重度污染饮水不安全问题0围绕
生态建设"大力实施水库除险'河道治理'水土保持工程"

投资
!'

万元对唐寨'杨庄'望京楼等
,

座小型水库进行
了除险加固0 围绕改善生产条件" 加快建设农田水利工
程#

5&&-

年以来"全市共完成新打机井
5)&

眼"新增有效
灌溉面积

)$--

万亩"新增旱涝保收田
))(&&

亩"发展节
水灌溉面积

)$5(

万亩"建设集雨水窖建设
)5!&

座"投入
资金

)0&!,$/

万元#

新郑国税突破 )-亿元大关
,-UVWXYZ4567+8:!

本报讯(记者 卢文军 通讯员 鲁晓玲)去年"新郑市
国税局共组织收入

)-$,

亿元" 同比增收
,$'-

亿元" 增幅
5/$//.

"税收总量继续居全省县(市)第一# 其中"新郑市本
级共完成

/-')

万元"同比增收
5'!&

万元"增幅达
0&$,.

#

新郑市本级收入增长绝对额大幅攀升"

5&&(

年完成
((0!

万元"

5&&-

年完成
-!/)

万元"

5&&'

年完成
/-')

万元#

5&&'

年新郑市本级税收增长绝对额(

5'!&

万元)是
5&&-

年
税收增长绝对额(

),0,

万元)的
5$&'

倍"新郑市本级税收增
长绝对额翻了一番多"远远高于税收总量增幅#

与地方收入有关的所得税共完成
0)-(

万元"同比增
收

5,!(

万元"增幅
),0.

"特别是属于第三产业的房地产
税收完成

)''/

万元"同比增收
),/,

万元"增幅
,-).

0与
地方收入有关的

5&

户重点税源企业入库增值税
)$,,

亿
元"同比增收

(&'&

万元"增幅
-)$0,.

"远远高于增值税
的平均增幅#

荥阳农村供水工程惠及 '万农民
本报讯 (记者 谢庆 通讯员 孙国

强 张百伟) %俺做梦都没想到"祖祖辈
辈吃的苦咸水" 如今真的变成了这样
甜的自来水# &昨日"荥阳市刘河镇架
子沟村王爱敏见到记者来看他们村的
饮水工程"就高兴地打开了话匣子#

他说" 从前他们村总要担水吃"

晴天'雨天费力不说"挑回来的水浑
浊"不能放心地喝"生产'生活受到严
重影响# 今年"荥阳市实施了%农村饮
水安全工程&"投资

5&

多万元为他们
打了一口深井"并配套安上了自来水
设施" 全村群众从此不再靠担水做
饭"不用出家门一拧水龙头"干净'卫
生' 甘甜的自来水如清泉喷涌而出"

结束了数代人吃苦咸水的历史#

荥阳境内部分乡镇地处高氟区"

村民长期饮用高氟水而造成氟斑病'

氟骨症等疾病曾经十分普遍" 严重影
响着人民群众的身体健康# 为减少不
安全饮用水的危害"

5&&(

年以来"荥
阳市一直把这些村的改水问题列为承
诺为民办的实事之一"作为改善民生'

推进新农村建设的民心工程来抓"强
力实施了%农村饮水安全工程&#

据统计"

5&&(

年以来" 荥阳市的
水利部门投资

)&/

万元"解决了
5

个
乡镇

-

个行政村
(&&&

人的饮水不安
全问题"

5&&-

年" 投资
!(&

万元解决
了

!

个乡镇
50

个行政村
5,(&&

人的
饮水不安全问题"去年"又投资

)--/

万元解决了
))

个乡镇
0'

个行政村
共

0$5

万人的饮水安全问题" 三年共
使

'

万多名群众喝上了%放心水&#

新密水保工程撑起生态一片天
本报讯 (记者 刘俊礼 通讯员

白学文 冯艺娜)落鹤涧骨干坝'卫星
塘坝'洪泉池'逗龙池'太子湖**近
日"随着一座座塘堰坝'集流坝在山
区相继建成"新密市通过水保工程不
仅方便了当地农民的生活' 生产"也
改善了生态环境#

%水保工程不仅让土地更肥沃"

而且让俺村新栽植优质核桃树长势
良好"全村农民人均年纯收入增加了
5&&

元#&平陌镇刘沟村村民说起水保
工程喜不自禁# 水土保持工程建设有
效地改善了生态环境"提高了抵御自
然灾害的能力# 据调查"近来"新密市
通过在综合治理的小流域内"林草覆
盖率达到

!5.

以上"水土流失治理度
达到

!&.

以上0 治理水土流失面积
)5(

平方公里 " 建设各类水保工程

0-/

座(处)"共完成工程量
-(&

万立
方米"总投资

)&&&

余万元#

与此同时"新密还遵循%治理一
条小流域"建设一个示范基地"扶持
一批治理大户"致富一方百姓&的治
理原则"把小流域综合治理同发展区
域经济' 帮助群众脱贫致富结合起
来" 因地制宜地发展农业示范基地"

调整农业产业结构"推进农业产业化
和农村经济的增长#

如今" 新密已形成了米村万亩
优质水保经济林基地' 尖山数十公
里的金银花示范区'南部绵延

,&

公
里的刺槐林区等" 不仅有效地改善
了环境" 还较好地推动了当地农村
经济的发展# 米村万亩优质核桃基
地 " 去年产量达

))($(

万斤 " 产值
!&$!(

万元#

!俺上山采药
,&

年从没见过这么大的何首乌# " 昨日下午$中岳办事处前康村村民乔

战意向记者展示了一个外表呈土黄色$高
(5

厘米$重达
'

公斤的何首乌% 乔战意说$这是他

与村民王文忠在嵩山上采药时发现的$这么大的何首乌少说也生长了
)-&

多年%

本报记者 李晓光 通讯员 王晓慧 摄

连日来$新郑黄帝故里游人络绎不绝$据景区管理部门介绍
6

新年以来
6

前来拜祖观光的游

客比往年大幅增加
6

尤其是外省市的人员增多
6

增长原因一是景区的知名度在全国不断提高
6

二是奥运会将在今年举办
6

人们在这里拜祖祝愿
6

为家人&朋友&祖国祈福%

本报记者 许大桥 摄

+./ +01

过去曾经因打架

斗殴被公安机关行政

拘留过
)&

次的犟小

子白建学$ 现在被乡

亲们称赞为乐于助人

的 !形象人 "$大伙还

一致推选他当了村民

组长$ 他还光荣地加

入了党组织% 究竟是

什么原因让他发生如

此巨大的变化'


